

père, quel remède pour aller à la prière plus volontiers, avec plus de désir et de ferveur ? car quand je vais prier je me sens lourd, paresseux, aride et sans dévotion. Frère Égide répondit : Un roi a deux serviteurs : l'un est armé, l'autre sans armes. Tous les deux veulent cependant entrer en lice et combattre les ennemis du roi. Celui qui est armé s'engage dans la bataille et combat vaillamment ; l'autre qui est désarmé dit à son maître : vous voyez que j'ai la poitrine nue et que je suis désarmé : mais par amour pour vous, je m'engage dans la lutte, et je combattrai tel que je suis. Le bon roi, voyant alors l'attachement de son fidèle serviteur, dit à ses ministres : Allez avec mon serviteur que voici, donnez-lui toutes les armes nécessaires pour combattre, afin qu'il puisse avec sûreté se lancer dans la mêlée ; marquez toutes ses armes de mon sceau royal, afin qu'on le reconnaisse comme mon fidèle chevalier. Souvent il en arrive autant à l'homme quand il va prier ; il se trouve désarmé, sans dévotion, paresseux, l'esprit obtus ; cependant, par amour pour son Dieu, il s'efforce d'entrer dans le combat de la prière. Alors notre bon roi et Seigneur, témoin de l'effort de son chevalier, lui donne par les mains de ses ministres les anges, la dévotion, la ferveur et la bonne volonté.

Parfois il arrive que l'homme entreprend de grands travaux, très pénibles, comme de défricher et cultiver la terre, ou la vigne, pour en retirer du fruit en son temps. Plusieurs, à la vue des fatigues et des embarras qu'il rencontre, se repentent presque d'avoir entrepris la tâche ; si, cependant, ils persévèrent jusqu'au temps de la récolte, ils oublient les peines passées, et se sentent consolés et joyeux, en voyant les fruits qu'ils vont retirer de leurs travaux. Ainsi l'homme qui se montre fort dans les tentations, recevra de grandes consolations ; car après les tribulations, dit saint Paul, viennent les consolations et les couronnes de la vie éternelle. Et ceux qui résistent aux tentations seront récompensés, non-seulement au ciel, mais aussi dans cette vie, comme dit le Psalmiste : *Seigneur, selon la multitude de mes tentations et de mes douleurs, vos consolations réjouiront mon âme ; de façon que plus seront grands les combats et les tentations, plus glorieuse sera la couronne du vainqueur.*

Un frère demanda conseil à frère Égide pour certaine tentation qu'il éprouvait, et lui dit : Mon père, je suis en butte à deux tentations mauvaises : l'une c'est que, quand je fais quel-